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К Дню памяти

А вы шалили 
с огнем?

Как известно, 30 апреля работники пожарной охраны 
МЧС России отмечают профессиональный праздник. Но в 
борьбе с огненной стихией, чему посвятили себя отваж-
ные огнеборцы, главное что? Профилактика! Жаль толь-
ко люди об этом часто забывают. Так, например, со схо-
дом последнего снега с улиц города и в лесу то здесь, то 
там начинает гореть прошлогодняя трава. Возгорания 
происходят как по вине детей, так и из-за неосторожно-
го обращения с огнем взрослых. Вот мы и решили поин-
тересоваться у земляков, приходилось ли им играть со 
спичками?

Михаил, водитель ЭХП: 
- Нет, таких случаев со мной не 

происходило. Я не курю и никогда не 
курил. Всегда осторожен с опасны-
ми вещами, а тем более с огнем. В 
детстве родители научили тому, что 
спички не игрушка. И своим детям я 
это объяснил. Они не курят, не упо-
требляют спиртное и с огнеопасны-
ми вещами обращаются очень акку-
ратно.

Светлана, продавец:
- Было 

однажды. В 
детстве по-
дожгла дома кровать. Когда приехали 
пожарные, дома никого не оказалось. 
Тогда я думала, все со спичками игра-
ют, и тоже решила побаловаться. И вот 
что из этого получилось... 

М а р и я , 
домохозяй-
ка:

- У нас 
дома как-то 
свет отклю-
чили. Я за-
жгла газовую 

плиту, чтобы стало светлее, и случай-
но на нее жир пролила. Он вспыхнул. 
Обошлось, правда, без тяжелых по-
следствий, но этот случай я запомни-
ла на всю жизнь. 

Владимир, ПЛ № 78:
- Как-то на даче бабушка попро-

сила собрать мусор и сжечь его. Он 
был сырым, не горел, а тлел. А мне 
хотелось, чтобы хорошо разгорел-
ся. Я взял с сеновала немного сена 
и положил в мусор. Ну и зажег. Му-
сор заполыхал, и потушить его сра-
зу не удалось. В итоге на участке не-
много обгорел забор, несколько до-
сок и полностью выгорел небольшой 
сеновальчик. Этот случай послужил 
для меня большим уроком. До сих 
пор помню то происшествие. У нас 
ребенок подрастает, и я его непре-
менно буду учить обращаться с гнем 

на папиных ошибках.
Анна, вечерняя школа:
- Нет, не шалила и другим не сове-

тую. С детства знаю, что спички детям 
не игрушка! Родители обязаны объяс-
нять своим детишкам, что игры с ог-
нем могут плохо кончиться, нанести 
огромный ущерб не только имуществу, 
но и лишить жизни. Люди, будьте бди-
тельны!

Глеб со своим маленьким сыном:
- Да, был 

со мной 
случай в 
д е т с т в е . 
Родители плохо спрятали спички, и я 
решил ими воспользоваться. Снача-
ла поджигал по одной, потом решил 
поджечь все и засунул одну горящую 
спичку в полный коробок. Он момен-
тально воспламенился, и огонь сразу 
же перекинулся на тюль. Но сообра-
зил сдернуть ее и отнести в ванную, 
так и сбил пламя. Испугался, конеч-
но, очень тогда и впоследствии осто-

рожнее обращался с огнеопасными предметами. Безопасному 
поведению стараюсь научить и сына.

Степан, ученик 2 «Б» класса шк. № 72: 
- Я ни разу ничего не поджигал. Меня 

родители научили, что этого делать нель-
зя. А еще нам в школе постоянно напоми-
нают. 

Мужчина, не пожелавший назвать 
свое имя:

- Когда мы жили в частном секторе Ниж-
ней Туры, мой 10-летний сын решил под-
жечь сухую траву около забора. А забор 
солнце – высушило, фонариком поджечь 
можно было! От травы забор вспыхнул, 
а от него – угол соседского дома. Еле по-
тушили с мужиками. Слава Богу, огонь не 
успел сильно разгореться и угол дома не особенно пострадал. А 
мне пришлось выплачивать соседу возмещение ущерба.

Нижнетуринец, не согласившийся афишировать себя:
- Несколько лет назад мы с друзьями собирали кедровые 

шишки около детского оздоровительного лагеря «Ельничный». 
Пока я лез на кедр, мой товарищ на земле заскучал и решил 
поджечь сухую траву. За короткий отрезок времени сильное пла-
мя перекинулось с травы на елки. Когда я спустился, они уже 
полыхали. Огонь быстро распространялся. Мы приняли един-
ственное и, как нам показалось, верное решение – бежать! За-
прыгнули в автомобиль и дали газу. Когда подъезжали к городу, 
навстречу быстро проехала машина егерей... Теперь мне стыд-
но за тот наш поступок.

Как видим, игры с огнем до хорошего не доводят. Каждый 
человек имеет опыт обращения с огнем, кто-то положитель-
ный, а кто-то и отрицательный. Важно не повторять своих 
и чужих ошибок, быть бдительным и не доводить до беды, 
справляясь с которой, пожарные порой рискуют своим здо-
ровьем, а иногда и жизнью. Не забывайте об этом! 

Общались с горожанами Н. ПЕРВУШКИНА, 
А. БУЙБАРОВ, И. МОБИЛЬНЫЙ.

Фото А. БУЙБАРОВА.

Во исполнение поручения прави-
тельства Российской Федерации про-
водятся внеплановые выездные про-
верки противопожарного состояния 
садоводчеств, огороднических и дач-
ных некоммерческих объединений, 
имеющих границу с лесными участка-
ми. В рамках проверки органами Го-
сударственного пожарного надзора 
предстоит проверить 53 таких объ-
екта. По результатам проведенных 
мероприятий на сегодняшний день к 
весенне-летнему периоду не готовы 
13 коллективных садов. Выявлены 
следующие нарушения:

- отсутствуют противопожарные раз-
рывы и минерализованные полосы 

Что показала проверка?
установленной ширины на всей протя-
женности границы с лесными участка-
ми;

- отсутствует исправная звуковая си-
стема оповещения людей о пожаре;

- отсутствуют водоемы для целей по-
жаротушения, отвечающие требовани-
ям пожарной безопасности;

- нет площадок (пирсов) для забора у 
водоисточников противопожарного во-
доснабжения;

- отсутствует исправное электроснаб-
жение на территории коллективных са-
дов.

Безусловно, территории, где не со-
блюдаются правила пожарной безопас-
ности, менее защищены и от пожара, и 

от его последствий, которые могут быть 
очень серьезными.

В категорию риска попадают следую-
щие сады:

поселок Горный – коллективные сады 
№ 3, 3а, 35, 42;

район Карьера – № 5, 12, 12а;
Жуков камень – № 37, 38, 39, 40;
район 42-го квартала – № 16б;
«Синяя птица» – № 43;
поселок Таежный – № 45.
Садоводческим некоммерческим 

объединениям, у которых проверки 
впереди, стоит основательно подго-
товиться, чтобы не попасть в «черный 
список».

Наталья БУЗОВЕРОВА.

Что мы сегодня, спустя 25 лет, знаем о трагедии в Чер-
нобыле?

Известно, что 26 апреля 1986 года произошел взрыв на 
четвертом энергоблоке Чернобыльской АЭС. Что за чер-
ту зоны отчуждения было выселено 135 тыс. человек. Из-
вестно и то, что ликвидация последствий  катастрофы обо-
шлась нашему государству в миллиарды. О беспримерном 
мужестве первых часов той  страшной апрельской ночи, 
когда, не жалея себя, люди шли в огонь и были «насквозь 
прошиты» смертоносной радиацией, сообщалось подроб-
но. Также мы знаем, что около суток полусоттысячная При-
пять находилась в неведении о реальной опасности для 
каждого ее жителя. На ликвидацию аварии со всего СССР в 
приказном порядке присылали специалистов, а также про-
изводился набор добровольцев, способных работать в 
условиях смертельной опасности.

Мы встретились с одним из добровольцев, который 
поехал в Чернобыль для того, чтобы приложить свои 
силы к возведению саркофага. 

Лесничанин Александр Николаевич Хохряков отпра-
вился во второй группе добровольцев в качестве водите-
ля. В Чернобыль он ездил два раза. Первый раз в сентя-
бре–октябре 1986 года. Первый месяц работал водите-
лем на освинцованном автобусе, возил по районам лю-
дей, в основном больших начальников. Был случай, ког-
да он развозил 20 человек – добровольцев, скидывавших 
с крыш графит, который сильно фонил. Обратно на этом 
автобусе им возвращаться запрещали, забирал их от ме-
ста работ уже другой. Позже Александр Николаевич слы-
шал, что многие из этих ребят умерли: кто-то практиче-
ски сразу, кто-то в аэропорту, кто-то дома. Им не помог-
ли даже средства защиты от радиации. Люди работали 

по несколько минут, передвигались по станции бегом, 
нигде не задерживались, потому что там невозможно 
было находиться долго. 

«До нас первая группа ребят ездила в Чернобыль в 
июне, они подготавливали станцию к возведению сар-
кофага, мы же приехали его ставить. За два месяца, 
пока я там находился, было возведено три стены...» – 
рассказывает Александр Николаевич.

«Когда мы первый раз поехали в Чернобыль, тол-
ком еще не знали, что нас там ожидает. Конечно, нам 
говорили о радиации, но о ней мы читали только в 
школьных учебниках, очень мало. О большой опасно-
сти для здоровья стало известно позже».

Первых добровольцев было не так уж и много. Пер-
вое, из-за чего ехали, это обещания хорошего зара-
ботка, большое количество предоставляемых льгот, 
бесплатная медицинская помощь, проезды на транс-
порте и т.д. Конечно, хочется сказать, что платили тог-
да чернобыльцам очень хорошо, в принципе жало-
ваться было не на что. Но уже в 2000-х годах ситуа-
ция изменилась, многие льготы урезали. Вот, напри-
мер, раньше за квартиру за всю семью чернобыльцы 

Трагедия, которая 
потрясла весь Мир…

платили 50%, а теперь 50% – только за себя, проезд везде 
стал платным, только на электричках можно ездить бесплат-
но, да и то за страховку, с которой продается билет, нужно 
заплатить. Оставляет желать лучшего медицинское обслу-
живание: «... раньше нам оставляли талоны на прохождение 
медкомиссии, а в прошлом году я не мог взять талон к карди-
ологу. В первый день пришел за час до раздачи талонов – в 
итоге мне талона не досталось, на следующий день – опять 
не хватило, и так постоянно. Талон удалось достать только 
через «несколько рук», – сетует Александр. – Вот в Нижней 
Туре, общество Союз «Чернобыль» лучше организовало эту 
работу. Лесному стоит брать с них пример...»

«Хочется отметить то, что наш город очень хорошо помо-
гал нам и помогает. Раньше работала программа «Дети Чер-
нобыля», но после изменения некоторых законов она была 

свернута. И в медицинском обслуживании помощь города 
бесценна. Если, например, прописывают дорогостоящие 
лекарства либо лечение, то город в таких ситуациях, есте-
ственно, оказывает поддержку».

На здоровье Александра Николаевича поездки в Черно-
быль, конечно, сильно сказались. Александру присвоили 
2-ю группу инвалидности пожизненно.

Городская администрация помогает чернобыльцам, одна-
ко после выхода нового Федерального закона они лишились 
некоторых льгот. Например, раньше чернобыльцы освобож-
дались от налогов и сборов, сейчас – нет. Добавили немно-
го пенсию, есть положительные моменты, но их очень мало. 

«Героями чернобыльцов называю, – говорит Александр 
Николаевич. – Они ведь боролись за то, чтобы угроза, иду-
щая от Чернобыльской АЭС, была ликвидирована».

Да, чернобыльцы – отважные люди, рисковавшие сво-
ей жизнью, здоровьем ради безопасности других. Они не 
остались безразличными к трагедии, потрясшей весь 
Мир своими масштабами и разрушительной силой. Они – 
наши герои – пример мужества. Спасибо вам за то, что 
вы есть, были и будете. Мы вам благодарны. Светлая па-
мять тем, кто погиб во благо нашего будущего, и доброго 
здравия тем, кто находится рядом с нами. 

Александр БУЙБАРОВ, Наталья ПЕРВУШКИНА.
Фото из личного архива А.Н. ХОХРЯКОВА.

Окрестности Припяти 28.04.1986 г. Эвакуация.

Осень 1986 г. В центре – А. Хохряков.

Слева направо: А. Хохряков, А. Черемных, октябрь 1986 г.


